
                         大鹿村リニア対策委員会報告 

大鹿村ではリニア工事による生活や環境に与える影響をできる限り少なくし、リニア工事が地域経済や村づくりに貢献されるよう、「大鹿村リニア対策委員

会」で要望事項や対策の検討を行ってきました。第１９回および第２０回（最終回）の対策委員会の内容を報告いたします。 

■第１９回対策委員会（平成 28年 8 月 25 日 午後１時 30 分～3時 30 分 開催） 
長野県、ＪＲ東海、鹿島ＪＶが出席。今後の工事説明会のスケジュールおよび工事説明の内容について説明がありました。 

○工事説明の内容等について（ＪＲ東海より）  

【松川インター大鹿線 道路改良工事について】 

・準備工を８月２９日から開始する。 

【南アルプストンネル大鹿村工事説明会について】 

・村内全体の工事説明会：９月上旬で日程調整する。全体の工事説明会の後、村内４地区（釜沢地区・上蔵地区・青木地区（上青木・下青木・北の原）・

大河原地区（文満・文満団地・沢戸・上市場・下市場・落合）で説明会を行う。全体説明会は公開、地区別は非公開とする。その他、工事説明の内容

をスライドで紹介。 

【赤石岳公園線改良説明会について】 

・釜沢地区：８月２６日、上蔵地区：８月２９日に開催する。 

○その他（事務局報告） 

・「大鹿村工事説明会に向けた検討事項について（以下の囲み参照）」対策委員意見を踏まえ事務局で修正し報告。 

大鹿村工事説明会に向けた検討事項について（要約） 

大鹿村はリニア工事説明会に向け、長野県、ＪＲ東海、関係機関と以下の事項について確認・協議し、必要に応じ協定等を締結するよう要望する。

１．工事用道路の設置及び既設道路改良について 

①計画概要、②設置又は改良の工事期間、③道路工事中の交通規制方法、④工事車両が通行する期間、⑤交通誘導等安全対策、⑥リニア供用後の取

扱い 

２．工事中のモニタリング調査箇所等について 

３．工事用道路及び改良箇所のリニア工事終了後について 

４．工事用車両の規格、通行時間、一日あたりの通行台数について 

５．非常口供用後の通常時・非常時の管理計画について 

６．生活・環境への影響対策について 

・ＪＲ東海、施工業者、長野県、大鹿村、住民による大鹿村リニア連絡協議会を設置し、事後調査・モニタリング結果の共有、工事全般に係る生活・
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環境への影響防止、万が一問題が発生した場合の協議・対応体制について 

７．福徳寺周辺の環境保全について 

・県、村及び地元が将来的にわたり福徳寺及び周辺の環境を保全していくため、新設する工事用迂回道路の活用について

８．南アルプスユネスコエコパーク、中央構造線エリアジオパークへの配慮と工事中の協力について 

９．発生土の村内有効利用と村外候補地について 

・ＪＶ宿舎への地元食材（米・野菜・果物類）の納入について、村で納入希望者を９月９日期限で募る。 

○次回（最終回）開催について、９月２６日（月）１３：３０～としました。 

■第２０回（最終回）対策委員会（平成 28 年 9月 26 日 午後１時 30 分～3時 30 分 開催） 
長野県、ＪＲ東海、鹿島ＪＶが出席し、先に行われた工事説明会での意見・要望についてＪＲ東海で取りまとめた資料の配布があり、回答内容につ

いて説明がありました。 

○南アルプストンネル工事説明会について（ＪＲ東海より）

・先の工事説明会での主な意見・質問をスライドで紹介。特に工事用車両台数、運行ルート、時間帯に関しての意見・質問が多かった。 

・地区別説明会において、再度の開催要望はなかったが、より理解を深めてもらうために、全村対象とした第２回の工事説明会を開催したい。説明内

容は、これまでの工事説明会での質問の回答を中心に、特に関心の高い項目について説明を行い、再度質問を受けたい。

（委員意見の一部を紹介します）

・第２回の説明会では、先の説明会についてＱ＆Ａ形式で資料を作成し説明してもらうとわかりやすく、より理解が進む。

○リニア対策委員会について（事務局より）

・９月３０日を以ってリニア対策委員会の委員任期が終了する。今後は新たに、リニア工事全般に関わる事項について連絡調整を行うため、リニア事

業関係者、長野県、大鹿村及び住民による「大鹿村リニア連絡協議会」を１０～１１月に立ち上げる。

（委員意見の一部を紹介します）

・リニア事業は村全体で考える必要があり、連絡協議会委員の選定にあたっては大河原地区の人ばかりでなく鹿塩地区の人も入れてほしい。

・連絡協議会委員の選定にあたっては女性が入るよう配慮願う。

○対策委員会の終了にあたり（村長より） 

・リニア対策委員会は本日が最後となる。前期、後期あわせて２９回の会議を行った。ほぼ１ヶ月に１度の開催のなか出席いただき御礼申し上げる。

委員の皆様のご意見により生活環境、景観等環境影響の低減を図ることができた。今後は、連絡協議会へと移行するが引き続きご協力をお願いします。

＊現在大鹿村内において、リニア工事は行われておりません。 

＊現在行われているリニア着工前の調査状況は、大鹿村ホームページ、大鹿村ケーブルテレビ文字放送・データ放送で確認いただけます。 

＊工事説明会の内容は、広報おおしか１１月号に掲載します。


